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Промышленных 
комплексов 
в столице 
стало 
больше

Мошенники 
берутся 
за СНИЛС

На станции 
«Ховрино» сделан 
уникальный дизайн

Станция «Ховрино» готова 
на 97%, её запуск намечен на 
конец 2017 года. Готовность 
«Беломорской» — 50%, ведь 
её строительство началось 
позднее, его возоб новил мэр 
Москвы Сергей Собянин по 
просьбе жителей района. От-
крытие планируется в конце 
2018 — начале 2019 года, со-
общает портал stroi.mos.ru.

Станция «Ховрино» стро-
ится под улицей Дыбенко, ря-
дом с примыкающей к ней Зе-
леноградской улицей.

У неё будет два выхода. 
Из южного можно будет по-
пасть к жилым домам вдоль 
улицы и к конноспортивному 
комплексу ЦСКА. Второй вы-
ход будет на нечётную сторо-
ну улицы Дыбенко. В каждом 
вестибюле оборудуют кассы 
на четыре сотрудника.

Дизайн станции уникален 
для Московского метропо-
литена. Здесь пассажиры не 
увидят зеркально симметрич-
ных сторон платформы: стан-
ция «Ховрино» как бы разде-
лена на две половины — свет-
ло-бежевую и коричневую — 
колоннами посередине.

На светло-бежевую полови-
ну выходят коричневые сто-
роны колонн, на тёмную по-
ловину — светлые. Цветовая 
навигация придумана архи-
текторами для удобства пас-
сажиров. На платформу шо-
коладного цвета поезда будут 
прибывать со стороны стан-
ции «Речной вокзал», а с про-
тивоположной, цвета топлё-
ного молока, будут идти в сто-
рону центра.

На станции специалисты 
уже тестируют оборудование. 

Иван СЕРГЕЕВ
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Студентки 
Тимирязевки 

стали 
чемпионками 

страны 
по чирлидингу
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Трубинер 
сыграл роль 
врача-
детектива10
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Жилой комплекс c под-
земной автостоянкой мо-
гут построить на Ленин-
градском шоссе на Севе-
ре Москвы, сообщили в 
пресс-службе Комитета 
г. Москвы по ценовой по-
литике в строительстве и 
государственной экспер-
тизе проектов. Такое ре-
шение принято после ин-
женерных изысканий.

По словам председа-
теля Москомэкспертизы 

Валерия Леонова, ком-
плекс расположится в Го-
ловинском районе, в непо-
средственной близости от 
станции метро «Водный 
стадион». 

— Проектом предусмот-
рено строительство двух 
31-этажных корпусов, 
объединённых двухуров-
невой подземной автосто-
янкой, — пояснил он.

Мила 
РЯБИНИНА

У «Водного стадиона» 
возведут две многоэтажки

ЧТО ПОСТРОЯТ

Э
кипаж наземного «кос-
мического корабля» 
17-дневного экспери-
мента SIRIUS по ими-

тации полёта к Луне «вернулся» 
на Землю и открыл люки, сооб-
щил корреспондент РИА «Ново-
сти» из Института медико-био-
логических проблем (ИМБП), 
который располагается в САО.

Из наземного модуля под апло-
дисменты вышли трое мужчин и 
три женщины: член отряда кос-
монавтов Анна Кикина, сотруд-
ник РКК «Энергия» Марк Серов, 
представитель Airbus Defence and 
Space Виктор Феттер, а также со-
трудники ИМБП Елена Лучиц-
кая, Наталия Лысова и Илья Ру-
кавишников. 

В ходе эксперимента экипаж 
учился управлять виртуальным 
ровером. Кроме того, прошёл экс-
перимент по заказу NASA, в ходе 
которого через виртуальный ил-
люминатор станции экипаж на-
блюдал «поверхность Луны» и вы-
бирал наилучшие точки для «по-
садки».

Кира СЕЛЕЗНЁВА

Удивительный гекса-
коптер с шестью пропел-
лерами и моторами при-
думал и воплотил в жизнь 
аспирант факультета авиа-
строения Московского 
авиационного института 
(МАИ) Андрей Колпаков. 

Как рассказал сам кон-
структор, аппарат сде-
лан по анизогридной 
конструктивно-силовой 
схеме. 

А низогри дная кон-
струкция представляет 
собой сетку из пологих 
оболочек, изготовлен-
ных методом непрерыв-
ной намотки. В качестве 
материала используется 
однонаправленный угле-
пластик, обладающий вы-
сокой удельной прочно-

стью и жёсткостью. Ап-
парат предназначен для 
спасателей при ликвида-
ции чрезвычайных ситу-
аций. 

— Дрон может опера-
тивно доставлять грузы 
дыхательных масок с бал-
лонами на крыши и в окна 
высотных зданий. За ос-
нову взяты результаты ис-
следований при разработ-
ке супертяжёлого верто-
лёта Ми-32, — рассказал 
разработчик. 

Сейчас завершается из-
готовление первого опыт-
ного образца, который из-
готовлен из базальтопла-
стика: именно этот ком-
позит оказался наиболее 
устойчив к огню.

Мария ГУСЕВА

Кинотеатр 
«Комсомолец» 
реконструируют

Как сообщает пресс-служба 
Москомэкспертизы, согласова-
на проектная документация на 
проведение реконструкции ки-
нотеатра «Комсомолец» в Ти-
мирязевском районе.

Реконструкция кинотеатра 
предполагает перестройку 
существующего двухэтажно-
го здания с заменой несущих 
строительных конструкций под 
районный центр с многосвет-
ным пространством. В составе 
центра появятся кафе и ресто-
раны, торговые галереи и су-
пермаркет. Для посетителей с 
детьми оборудуют комнаты ма-
тери и ребёнка. Кроме того, за-
планировано устройство про-
ездов, площадок, тротуаров, 
дорожек, пешеходной зоны. 

Иван СИДОРОВ

«Север столицы» 
стал призёром 
городского 
конкурса  

Газета «Север столицы» 
заняла 2-е место в ежегодном 
смотре-конкурсе «Информи-
руем из первых рук» в номи-
нации «Лучшая окружная га-
зета». 

Спасибо вам, наши уважа-
емые читатели, за то, что пи-
шете нам, задаёте вопросы, 
предлагаете темы для публи-
каций. Давайте и дальше де-
лать газету вместе! 

ПЛАНЫ

Путешественники на Луну 
«приземлились» в Хорошёвском

«Полёт» 
на спутник Земли 
длился 17 дней

Эвелина Зайцева из шко-
лы №1575 заняла 1-е место в 
первенстве столицы по русским 
шашкам среди девочек до вось-
ми лет. Из семи партий она вы-
играла в пяти, в одной сыгра-
ла вничью и в одной проигра-
ла. Эвелина говорит, что ей 
нравится соревноваться и при-
думывать комбинации.

— Играть в шашки я научи-
лась ещё в детском саду. Когда 
мне было три года, моя воспи-
тательница Елена Фёдоровна 
Пикунова объяснила нам пра-
вила игры, и мы стали трени-
роваться, — рассказывает Эве-
лина. 

Помимо шашек, Эвелина с 
раннего детства занимается 
гимнастикой. Эвелина гово-
рит, что сейчас ей больше все-
го нравится петь. Сейчас она 
хочет переключиться на шах-
маты, так как эта игра ей нра-
вится не меньше шашек и в ней 
больше простора для действий.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

Первоклассница 
из Савёловского 
района лучше всех 
играет в шашки

Необычный гексакоптер 
для пожарных сделал 
аспирант МАИ

Гексакоптер на недавно прошедшей выставке 
в «Сокольниках» Robotics Expo-2017

За неделю в округе про-
изошли 1 пожар и 4 возго-
рания. Пострадавших нет.

«Хонда» вспыхнула на ходу
Вечером 24 ноября авто-

мобиль «Хонда» загорелся 
при движении по Ленинград-
скому шоссе, в районе дома 
9. Водитель остановил ино-
марку и попытался само-
стоятельно погасить огонь 
с помощью огнетушителя, 
но не смог. Возгорание лик-
видировали вызванные оче-
видцами пожарные. Постра-
давших нет. Причина пожа-
ра — короткое замыкание в 
моторном отсеке.

ПОЖАРЫ

Учёные провели в замкнутом пространстве 17 дней
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из Тимирязевской ака-
демии стала чемпионом 
России по чирлидингу. 
Самые красивые и спор-
тивные студентки со всей 
страны собрались в спорт-
комплексе ЦСКА, чтобы 
показать, как они умеют 
исполнять танцы в спор-
тивном стиле и выстраи-
вать сложные акробати-
ческие фигуры. В фина-
ле студентки Тимирязев-
ки выступили лучше, чем 
фаворит чемпионата — 
команда Cherry из РГГУ.

— Судьи оценили наш 
номер на 40 баллов выше, 
а для чирлидинга это мно-
го, — радуется одна из ли-
деров команды — Зарина 
Хатамова.

Чирлидингом девушка 
занимается всего два года, 
но уже достигла больших 
успехов. Команда не раз 
становилась призёром мо-
сковских соревнований, 
на первенстве России за-
воевала золотую медаль.

— Раньше я занима-
лась баскетболом. А ког-
да поступила в Тимиря-
зевскую академию, захо-
телось что-нибудь новое 
попробовать. Поначалу в 
чирлидинге у меня ничего 
не получалось, я даже пла-
кала от отчаяния, — при-
знаётся чемпионка.

Учится Зарина на 3-м 
курсе Тимирязевки. Не-
смотря на плотный гра-
фик тренировок, в её 
зачётке только отлич-
ные оценки.

— Я люблю шоко-
лад. Мне нравится 
горький, потому 
что в нём боль-
ше полезных 
веществ, чем 
в молочном. 
Мечтаю раз-
работать новую 
технологию из-
готовления горь-
кого шоколада, 
чтобы он стал 
ещё более вкус-
ным, — расска-
зывает девушка.

Роман 
ФЛЕЙШЕР

НОВОСТИ ОКРУГА

На станции метро 
«ЦСКА» Третьего пе-
ресадочного контура за-
вершился монтаж четы-
рёх бронзовых скульп-
тур спортсменов. Об 
этом рассказал замести-
тель мэра по вопросам 
градостроительной по-
литики и строительства 
Марат Хуснуллин, со-
общило агентство «Мо-
сква». По его словам, 
станция уже фактиче-

ски функционирует, 
в рабочую готовность 
приведены эскалато-
ры. Ранее мэр столицы 
Сергей Собянин рас-
сказал, что на станции 
«ЦСКА» установлены 
фигуры баскетболиста и 
футболиста. Также там 
планировалось устано-
вить скульптуры хокке-
иста и лыжника. 

Мила 
РЯБИНИНА

На станции «ЦСКА» уже 
целая бронзовая команда

МЕТРО

Команда Тимирязевки 
стала чемпионом России 
по чирлидингу

В ЦСКА выступали 
самые красивые 
и спортивные 
студентки

В Боткинской больни-
це начали проводить опе-
рации с использованием 
робота Da Vinci в гинеко-
логии. Первые две опера-
ции прошли успешно, па-
циентки уже выписаны 
домой, сообщил на сайте 
больницы заведующий ги-
некологическим отделени-
ем №23 Роман Кузнецов.

По его словам, обе опе-
рации были гистерэкто-
миями (удалением матки). 
Во втором случае положе-
ние осложнялось раком 

матки и миомами боль-
ших размеров, было не-
обходимо удалять и лим-
фоузлы. Сейчас гинеко-
логи готовятся к третьей 
робот-ассистированной 
операции. 

Сейчас в Боткинской 
больнице робот-ассисти-
рованные хирургические 
операции проводятся пре-
жде всего на печени, под-
желудочной железе. Аппа-
рат применяется в кардио-
логии и в онкоурологии. С 
2013 года хирурги больни-
цы провели более 400 таких 
операций.

Виктор ФЁДОРОВ

Робот Da Vinci получил новую специальность

В Северном округе на-
чинает работать социаль-
ный проект «Добрый ав-
тобус». 50 пенсионеров 
округа на комфортабель-
ном автобусе отправятся 
на экскурсию по Москве.

Правительство Москвы 
дало старт проекту «До-
брый автобус» 1 октября, 
в Международный день 
пожилого человека. Реа-
лизуется проект Департа-
ментом транспорта и раз-
вития дорожно-транс-
портной инфраструктуры 
г. Москвы при содействии 
Департамента социаль-
ной защиты населения 
г. Москвы и Департамента 
культуры г. Москвы. Ак-
тивную поддержку в реа-
лизации проекта оказы-

вает Московский патри-
архат Русской православ-
ной церкви.

— Мы хотим подарить 
пожилым людям хорошее 
настроение, наполнить их 
жизнь новыми впечатле-
ниями. Работа с пассажи-
рами «Доброго автобуса» 
будет продолжена и после 
проведённой поездки. В 
наших планах — концерт 
«Синий платочек»: юные 
москвичи будут испол-
нять песни прошлых лет. 
Для любителей активно-
го отдыха мы организуем 
спортивные прогулки по 
паркам столицы, — отме-
чает руководитель проек-
та «Добрый автобус» Са-
бина Цветкова.

Игорь СЕРГЕЕВ

«Добрый автобус» 
едет на Север

Воспитанники распо-
ложенной в Савёловском 
школы №1601 им. Люти-
кова стали финалистами 
Всероссийского чемпи-
оната НИТУ МИСиС по 
решению инженерных 
кейсов Cup MISIS Case-
2017.

— Школьная секция 
работала над изучением 
существующего в компа-
нии «Норникель» процес-
са очистки шахтных вод и 
предлагала свой подход к 

решению данного вопро-
са. Лучшие команды были 
приглашены в финал, где 
презентовали свои реше-
ния перед топ-менедже-
рами компаний «Норни-
кель», «Металлоинвест», 
«Северсталь», группы 
ЧТПЗ и других, — по-
яснила куратор проекта 
«Инженерный класс в мо-
сковской школе» Татьяна 
Глазунова.

Ирина 
БОРОДИНА

Ученики школы №1601 
решили сложную 
инженерную задачу

ТЕХНОЛОГИИ

На деньги 
от платных парковок 
благоустроили 
районы

Этим летом в Северном окру-
ге построили объекты на сред-
ства, полученные от платных 
парковок. В Головинском, Тими-
рязевском, Дмитровском райо-
нах, а также в Восточном Дегу-
нине установили игровые ком-
плексы, обновили асфальт, по-
стелили резиновое и плиточное 
покрытие, оформили террито-
рию: поставили скамейки, урны, 
разбили цветники.

Виктор ТРОПАРЁВ На станции — хоккеист в форме 1950-х годов

Чирлидинг 
не мешает 
Зарине 
хорошо 
учиться

Робот может выполнять гинекологические операции

СОЦИАЛЬНЫЙ 
ПРОЕКТ

Пенсионеры округа совершают автобусные экскурсии по Москве
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Решение о при-
своении круп-
ным заводам, 
научно-про-
изводствен-

ным объединениям стату-
са «промкомплекс» было 
принято в ходе заседания 
президиума правительства 
столицы. Статус позволяет 
получать льготы по нало-
гу на прибыль, земельно-
му налогу и налогу на иму-
щество, а также сниже-
ние ставок арендной пла-
ты за землю. Предприятия 
должны ежегодно подтвер-
ждать присвоенный ста-
тус, отмечалось на заседа-
нии. Мэр Москвы Сергей 
Собянин поручил прово-
дить ежемесячный мони-
торинг технопарков и про-
мышленных комплексов 
на соответствие требова-
ниям, предъявляемым к их 
статусу.

Помогать 
предприятиям

— Не надо дожидаться, 
когда подойдёт период под-
тверждения статусов тех-
нопарков и промышлен-
ных комплексов, чтобы по-
том обнулили эти статусы. 

Надо постоянно вести мо-
ниторинг и работать с пред-
приятиями, чтобы они вы-
держивали свои показатели, 
выезжать на предприятие, 
разговаривать с людьми, 
которые там работают, смо-
треть их программу. Что не 
получилось — помогать, — 
сказал С.Собянин.

По словам руководителя 
Департамента науки, про-
мышленной политики и 
предпринимательства сто-

лицы Алексея Фурсина, на 
рассмотрение вынесено 
шесть заявок от компаний 
на подтверждение статуса 
промышленного комплек-
са и заявки от шести компа-
ний и одного технопарка на 
присвоение нового статуса.

Для авиации 
и космонавтики

Среди новичков два 
промкомплекса, работаю-
щих на территории САО. 
Это ПАО «НПО «Наука», 
которое выпускает авиа-

ционные агрегаты и си-
стемы жизнеобеспечения 
для летательных аппара-
тов. Сегодня предприятие 
активно наращивает соб-
ственные производствен-
ные мощности.

Другой промкомплекс, 
работающий в том чис-
ле на территории САО, — 
ОАО «НПК «Научно-ис-
следовательский институт 
дальней радиосвязи». Здесь 
в ближайшей перспективе 
ставят задачи модернизи-
ровать и расширить сбо-
рочный участок по произ-
водству телевизионных пе-
редатчиков для увеличения 
производства гражданской 
продукции.

Кроме того, статус про-
мыш ленного комп лек-
са получили АО «БРПИ» 
(Московская фабрика ком-
пании «Баскин Роббинс»), 
ООО «МНПК «Биоти-
ки», ЗАО «Партнёр Ф», 
ОАО «НПО гидравлических 
машин». Статус управляю-
щей компании технопарка 
присвоен АО «Ордена Ле-
нина Научно-исследова-
тельский и конструктор-
ский институт энерготех-
ники им. Н.А.Доллежаля» 
( НИКИЭТ).

Подтверждён  статус ше-
сти действующих промыш-
ленных комплексов: ОАО 
«Вимм-Билль-Данн», ОАО 
«Черкизовский мясопере-
рабатывающий завод», ООО 
«Дымовское колбасное про-
изводство», ОАО «Царицы-
но», ЗАО «Хлебозавод №28», 
ОАО «МТЗ «Трансмаш».

Большие 
инвестиции

Предприятия, получив 
налоговые льготы в разме-
ре 90,6 млн рублей, в 2016 
году пополнили бюджет 
Москвы на 1,5 млрд рублей 
налогов. Средняя заработ-
ная плата на них выросла с 
51,5 тыс. рублей в 2014-м до 
62,4 тыс. рублей в 2016-м, а 
выручка — с 1,7 млрд до 2,56 
млрд рублей на 1 га занима-
емых площадей.

Общий объём накоплен-
ных инвестиций за послед-
ние пять лет составил 313 
млн рублей на 1 га занима-
емых площадей.

Таким образом, в Москве 
будут действовать 36 про-
мышленных комплексов 
и 32 технопарка, заключил 
А.Фурсин.

Анна ФОМИНА

Промышленных комплексов 
в городе стало больше

Новый статус 
предоставляет промышленнику 
налоговые льготы

Два крупных предприятия Северного округа проводят модернизацию производственных процессов

Об этом сообщил мэр 
столицы Сергей Собянин, 
выступая на открытии 
бизнес-форума Synergy 
Global Forum, организо-
ванного на площадке СК 
«Олимпийский».

— Самое важное, что за-
висит от города, — это со-
здание соответствующей 
инфраструктуры для биз-
неса. Несколько лет назад 
мы поставили перед собой 
цель, определили прио-

ритет создания условий 
ведения бизнеса, и самое 
главное — это развитие 
бизнес-инфраструктуры, 
строительство торговых 
центров, бизнес-цен-
тров, развитие москов-
ских предприятий. За по-
следние семь лет в Мо-
скве построено 12 милли-
онов квадратных метров 
коммерческих площадей 
— по 1 квадратному метру 
на жителя Москвы. Бла-
годаря этому стало боль-
ше возможностей зареги-
стрировать предприятие 
в Москве и вести бизнес 
в Москве. Особенно это 
касается малых и сред-
них предприятий, — ска-
зал мэр. 

Сергей Собянин доба-
вил, что с каждым годом 
в столице растёт количе-
ство предприятий мало-
го и среднего бизнеса и 
сегодня их в Москве бо-
лее 700 тысяч. 

Игорь СМИРНОВ 

В Москве стало больше 
возможностей для ведения 
и развития бизнеса

В 75-м павильоне ВДНХ с 
28 ноября по 1 декабря про-
ходил первый финал чем-
пионата профессиональ-
ного мастерства WorldSkills 
Russia среди студентов ву-
зов.

Участников привет-
ствова л мэр Москвы 
 Сергей Собянин. Он по-
желал всем ребятам уда-
чи, но сказал, что болеть 
будет за москвичей.

В соревнованиях уча-
ствовали 68 студентов из 
13 столичных вузов, среди 
них — Московский авиаци-
онный  институт (МАИ) в 
районе Сокол. Всего в фи-
нал вышли 365 студентов из 
66 вузов. 

От МАИ выступали чет-
веро студентов — победи-
телей внутривузовских от-
борочных соревнований по 
двум компетенциям «Ин-
женерия космических си-
стем» (Михаил Майгулов, 
Сергей Лукьянов, Нико-
лай Русанов) и «Управление 
беспилотными летатель-

ными аппаратами» (Алек-
сандр Кунашук).

Инженеры должны были 
спроектировать и запу-
стить восьмиугольный 
спутник.

— С этим заданием мы 
прекрасно справились, 
ведь на отборочных сорев-
нованиях собрали работо-
способный спутник и пра-
вильно сориентировали 
его относительно Солнца, 
что является одной из са-

мых трудных задач, — ска-
зал Сергей Лукьянов, сту-
дент 4-го курса аэрокосми-
ческого факультета.

А финалистам в номина-
ции «Управление беспи-
лотными летательными 
аппаратами» нужно было 
починить механические 
и электронные поломки 
у вертолёта. На кропот-
ливую работу у студентов 
было шесть часов. По ито-
гам соревнований будут 

разработаны рекоменда-
ции по совершенствова-
нию образовательных про-
грамм вузов.

— Четвёртая промыш-
ленная революция, так на-
зываемая Индустрия 4.0, 
диктует запрос на квали-
фицированных инжене-
ров-роботехников, — от-
метил Сергей Собянин, 
напутствуя молодых тех-
нократов.

Мария ГУСЕВА

В Москве прошёл финал чемпионата WorldSkills 
среди студентов

В НПО «Наука» — самое современное оборудование

Летательные аппараты — конёк студентов МАИ
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Очередной 
приём насе-
ления своего 
избиратель-
ного окру-

га провела в здании трёх 
управ на Флотской ул., 1, 
депутат Государственной 
думы Ирина Белых.

Ж и тел ьн и ца Голо-
винского района Ирина 
Усышкина обратилась к 
депутату с просьбой о по-
мощи. Вот уже почти два 
года она не может добить-
ся исполнения решения 
Головинского суда о взы-
скании долга с индивиду-
ального предпринимателя 
за невыполненную работу. 
Для скорейшего разреше-
ния этой ситуации Ирина 

Белых обещала сделать де-
путатский запрос судеб-
ным приставам.

Александра Гусева с 
Флотской улицы пришла 
выяснить, почему до сих 
пор в едином платёжном 
документе ей начисля-
ют взнос на капитальный 
ремонт дома за её долю в 
квартире, хотя женщине 
уже исполнилось 85 лет. 
Действительно, напомни-
ла Ирина Белых, по зако-
ну от взносов на капиталь-
ный ремонт освобождают-

ся одиноко проживающие 
неработающие собствен-
ники жилых помещений, 
достигшие возраста 80 лет. 
Так как в квартире пенсио-
нерки проживают и другие 
собственники, этот вопрос 
требует дополнительной 
проработки. Депутат по-
просила главу управы Го-
ловинского района Миха-
ила Панасенко взять этот 
вопрос на контроль.

Также люди обраща-
лись за помощью в реше-
нии непростых жилищ-

ных ситуаций, вопросов, 
связанных с проведени-
ем капитального ремонта 
в доме, и с другими вол-
нующими их вопросами, 
которые долгое время не 
удаётся разрешить.

— У каждого, кто прихо-
дит на приём, своя личная 
проблема. Многие из них 
действительно очень слож-
ные. Но задача депутата в 
том и состоит, чтобы разо-
браться в каждой и помочь 
человеку справиться с тем, 
что его беспокоит, — под-
черкнула Ирина Белых. — 
На каждое обращение жи-
тель получит письменный 
ответ, и ни одно из них не 
останется без внимания.

Екатерина СЛЮСАРЬ

Ирина Белых: 
«Задача депутата — 
разобраться 
в каждой проблеме»

Меж в едомс т в ен н ы й 
проект по диспансери-
зации маломобильных 
групп населения реали-
зуется на территории Се-
верного округа уже год. Он 
был начат по инициативе 
депутата Государственной 
думы Ирины Белых и осу-
ществляется при взаимо-
действии Департамента 
здравоохранения г. Мо-
сквы, Департамента тру-
да и социальной защи-
ты населения г. Москвы и 
префектуры САО. За год 
в рамках проекта диспан-
серизацию прошли более 
90 маломобильных жите-
лей Ховрина, Войковско-
го, Головинского, Левобе-
режного и Молжанинов-
ского районов.

— Не всегда люди, име-
ющие сложности со здоро-
вьем, могут самостоятель-
но добраться до поликли-

ники, чтобы обследоваться. 
Межведомственный про-
ект задействует сферу здра-
воохранения и социальной 
защиты населения, чтобы 
обеспечить комфортные 
условия доставки и про-
хождения мед осмотра для 
этой категории граждан. 
В этой работе задейство-
ваны врачи, медицинские 
сёстры, соцработники, во-
лонтёры, которые помога-
ют людям на всех этапах 
прохождения мед осмотра. 
После обследования со-
ставляется паспорт здоро-
вья и разрабатываются ре-
комендации по дальней-
шему лечению для каждо-
го пациента, — рассказала 
Ирина Белых.

Благодарностями де-
путата Государственной 
думы РФ И.В.Белых и пре-
фекта округа В.И.Базан-
чука награждены врачи 

и представители центров 
социального обслужива-
ния населения, внёсшие 
большой личный вклад 
в реализацию этого про-
екта: Галина Степанова, 
оператор городской по-
ликлиники №45; Виолет-
та Джафарова, заведую-
щая филиалом №1 город-
ской поликлиники №45; 
Галина Родных, старшая 
медицинская сестра кон-
сультативно-диагностиче-
ского отделения городской 
поликлиники №45; Свет-
лана Егорова, заведующая 
отделением социально-
го обслуживания на дому 
филиала «Головинский» 
ТЦСО «Ховрино»; Ната-
лья Денисова, директор 
ГБУ «ТЦСО «Ховрино», и 
Людмила Пряхина, заве-
дующая филиалом «Вой-
ковский» ГБУ «ТЦСО «Ти-
мирязевский».

— Это очень важный 
проект. Вы работаете с 
группой населения, ко-

торая нуждается в вашей 
помощи, и делаете благое 
дело, за что вам большое 
спасибо, — отметил за-
меститель префекта САО 
Гаджимурад Изутдинов. 
Он также обратил внима-
ние на необходимость ор-
ганизовать по подобной 
схеме удобное прохожде-
ние диспансеризации для 
жителей отдалённых рай-
онов округа, в частности 
Молжаниновского.

Главный врач поликли-
ники №45 Ольга Красиль-
никова рассказала, что в 
настоящее время прора-
батывается возможность 
выезда медицинских мо-
бильных комплексов в 
Молжаниновский район, 
чтобы обеспечить беспре-
пятственное прохождение 
диспансеризации для про-
живающих там граждан.

Екатерина СЛЮСАРЬ

Поликлиника 
стала ближе
В САО отметили медиков 
и соцработников за участие 
в проекте по диспансеризации 
маломобильных групп населения

Рассматриваются 
все обращения жителей

СОЦЗАЩИТА

Состоялась конферен-
ция местного отделения 
партии «Единая Россия» 
Северного округа. В доме 
культуры «Онежский» 
собрались 180 делегатов 
и гости конференции. В 
работе форума приняли 
участие префект Север-
ного округа Владислав 
Базанчук, являющий-
ся секретарём окружно-

го отделения партии, де-
путат Мосгордумы Ирина 
Ильичёва и другие пред-
ставители «Единой Рос-
сии».

Задачей конференции 
было подведение итогов 
работы за год. Главным 
событием за истекший 
период была подготовка 
и участие в выборах Со-
ветов депутатов муници-
пальных округов.

— Должен констатиро-
вать, что во многих рай-

онах округа депутаты от 
«Единой России» проиг-
рали, и теперь мы вы-
нуждены работать там в 
условиях меньшинства, 
— отметил Владислав 
Базанчук и призвал скон-
центрироваться на под-
готовке к выборам Пре-
зидента РФ и мэра Мо-
сквы, а также на работе с 
жителями округа. 

Помимо внутрипар-
тийных вопросов, деле-
гаты обсудили результа-

ты работы по городским 
проектам партии: «Безо-
пасная столица», «Капре-
монт», «Крепкая семья», 
«Экология России» и дру-
гим. 

Новичкам вручили пар-
тийные билеты: в этом 
году в окружное отде-
ление «Единой России» 
вступили ещё 282 челове-
ка. Всего в округе больше 
14 тысяч единороссов.

Елена 
ИВАНОВА

Единороссы Северного округа 
подвели итоги работы 
ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Депутат Белых на приёме населения

Ирина Белых вручает награды лучшим медицинским 
и социальным работникам
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О 
планах капремон-
та домов, перспек-
тивах реновации, 
развитии инфра-
структуры МЦК, 

благоустройстве рассказа-
ла глава управы Войковского 
района Лариса Осипова.

Знаковый год
— Лариса Борисовна, чем был 
примечателен уходящий, 2017 год 
для Войковского района?

— Можно сказать, 2017 год 
стал для нас своего рода про-
рывом в плане благоустройства. 
В рамках новой программы по 
развитию городской среды было 
благоустроено три знаковых 
объекта: бульвар Космонавта 
Волкова и два участка на улице 
Адмирала Макарова. Все рабо-
ты проводились по пожеланиям 
жителей. Их просьбы учитыва-
лись и в ходе работ.

Благоустроены три объекта, за 
которые проголосовали жители 
на портале «Активный граж-
данин», реконструированы 15 
контейнерных площадок.

Проведены работы по ча-
стичному благоустройству при-
брежной зоны отдыха без купа-
ния «Лебедь». И сейчас там по 
просьбам жителей делают до-
полнительное освещение.

Все работы по благоустрой-
ству выполнял районный «Жи-
лищник». Раньше в основном 
работали подрядчики. Было 
непросто, но мы справились с 
трудностями.

Своими силами
— Как идёт капитальный ремонт 
домов?

— В краткосрочную програм-
му по капремонту вошли 25 до-
мов. Три из них впервые отре-
монтировало ГБУ «Жилищник 
района Войковский». Все дома 
сданы, вопросов нет. Сейчас 
«Жилищник» получает лицен-
зию на производство работ в 
зданиях, относящихся к объек-
там культурного наследия. И со 
следующего года его сотрудни-
ки будут проводить текущие и 
капитальные работы в таких до-
мах. Их в районе немало. Тот же 
дом 8 на Ленинградском шоссе, 
где 24 подъезда, и другие дома 
1950-х годов постройки с леп-
ниной.

В 2018-2020 годах планируется 
капитально отремонтировать 60 
домов, примерно по 20 ежегод-

но. А всего должно быть отре-
монтировано 227 домов.
— Как проводится работа с под-
рядчиками?

— Еженедельно по четвергам 
в управе проводится заседание 
штаба, куда приглашают пред-
ставителей Фонда капитально-
го ремонта, всех подрядчиков и 
жителей. Вход свободный. На за-
седании штаба решаются пробле-
мы, возникающие в ходе произ-
водства работ. Например, в жи-
лом доме по адресу: 1-й Новопод-
московный переулок, 2/1, где в 
настоящее время ведутся рабо-
ты по капитальному ремонту, 
подрядной организацией ООО 
«Громинвест Строй» осущест-
влялись работы по промывке фа-
сада — с нарушением срока. Су-
ществовала вероятность, что ра-
боты не удастся завершить до на-
чала зимнего периода. Благодаря 
своевременной реакции жителей 
и управы района на заседа-
нии штаба удалось ре-
шить вопрос о вы-
делении дополни-
тельных сил са-
мой подрядной 
организацией, 
необходимых 
для заверше-
ния работ. 

В итоге работы завершены 
своевременно — до наступле-
ния холодов. В настоящее время 
внешний вид фасада дома вы-
годно отличается от фасадов не-
отремонтированных домов.

Жители захотели
— Как в Войковском районе встре-
тили программу реновации?

— Поначалу настороженно, 
как и везде. Но после проведе-
ния череды встреч люди изме-
нили своё отношение.

В программу реновации в 
Войковском попали 33 жилых 
дома, 18 из которых — по ре-
зультатам голосования жителей 
на портале «Активный гражда-
нин» и 15 — по дополнительно-
му голосованию, то есть жители 
этих домов сами захотели войти 
в программу реновации.

На сегодня площадка в Вой-
ковском районе, на Нар-

вской ул., вл. 5, вошла 
в первую волну про-

граммы. В этом 
микрорайоне из 
17 домов 13 — пя-
тиэтажки, и жи-
тели всех пяти-
этажек, за ис-

ключением одной кирпичной, 
проголосовали за реновацию на 
«Активном гражданине». Набра-
ли более 70-80% голосов.

Станет удобнее
— Когда закончат платформу 
Ленинградская и чем обусловлена 
необходимость такого строитель-
ства? Закончат ремонт или ре-
конструкцию? Как это правильно 
назвать? Она закрыта?

— В рамках программы интег-
рации МЦК с пригородными на-
правлениями железной дороги 
платформу Ленинградская  Риж-
ского направления перенесут на 
200-300 метров ближе к станции 
МЦК «Стрешнево», построят две 
береговые платформы и удобный 
90-метровый пешеходный пере-
ход. Управа освободила земель-
ный участок от незаконных га-
ражей. Сейчас работы уже идут. 
Завершиться они должны в на-
чале-середине 2019 года с учё-
том благоустройства прилегаю-
щей территории.

Делается это для удобства мо-
сквичей. У жителей Светлого 
проезда будет прямой ход до стан-
ции метро «Войковская», а у жи-
телей Радиаторских улиц, Вой-
ковских проездов появится удоб-

ная пересадка на МЦК. Сейчас 
же район разрезан рельсами и за-
борами. И на станцию «Стрешне-
во» с платформы Ленинградская 
можно попасть только через Ле-
нинградское шоссе, а это полто-
ра километра пешком.
— Когда откроется выход со стан-
ции метро «Войковская» в сторону 

кинотеатра «Варшава»?
— В городском Департа-

менте капремонта обеща-
ли открыть переход в нача-
ле декабря.

Каждую субботу
— По субботам теперь главы 

управ совершают обход тер-
ритории района по определённому 
маршруту. Как жители встретили 
эту новацию?

— Обходы проводились и рань-
ше, но таких, с разработкой чётко 
заявленного маршрута и в опре-
делённое время, не было. Теперь 
же каждую субботу главы управ 
проводят обход территории с 

10.00 до 12.30. Маршрут со среды 
вывешивается в соцсетях, причём 
конкретно прописываются дома 
и примерное время, чтобы жите-
ли, желающие пообщаться, могли 
выйти и задать вопросы.

Кроме того, по просьбам жи-
телей старшего поколения «Жи-
лищник» за три дня вывешивает 
объявления об обходе на инфор-
мационные стенды у подъездов 
домов, попадающих в маршрут 
обхода. Со мной вместе ходят ди-
ректор ГБУ «Жилищник района 
Войковский» и все мои замести-
тели. Обходим обычно по 8-10 
домов. В минувшую субботу мы 
прошли от Головинского шоссе и 
осмотрели дома на улице Адми-
рала Макарова. У жителей были 
вопросы о благо устройстве, о ра-
боте круглосуточных кафе и ап-
тек, так как дома находятся у ме-
тро. Кроме того, приехали даже 
жители тех домов, где прово-
дится капитальный ремонт. Мы 
вместе с ними поехали на место 
— разбираться в том, что их вол-
нует. Так что жители следят за 
маршрутами обходов и активно 
в них участвуют.

Сделают резиновое 
покрытие
— Каковы планы благоустройства 
на 2018 год и как в их формирова-
нии участвуют жители?

— В программу следующего 
года вошли 24 адреса, в том числе 
двор дома 13 на улице Адмира-
ла Макарова. Жители давно про-
сили его благоустроить, но у них 
не было единого мнения. Если 
раньше жители выступали про-
тив полиуретанового покрытия, 
говорили, что нужно только пес-
чаное, то сейчас молодые мамы 
настояли на резиновом покры-
тии. Нам пришлось поменять 
смету, но хорошо, что это про-
изошло на уровне проекта и до 
утверждения программы.

Кроме того, в 2018 году будут 
благоустроены территории че-
тырёх образовательных учреж-
дений, реконструируют 20 кон-
тейнерных площадок. По мно-
гочисленным просьбам жителей 
будет проводиться голосование 
на портале «Активный гражда-
нин» по благоустройству спор-
тивных площадок и площадок 
для выгула собак. Всего будет 
предложено шесть адресов, из 
них жители выберут два.

Работы будет проводить рай-
онный «Жилищник».

Анна ФОМИНА

Сталинки в Войковском 
отремонтирует 
районный «Жилищник»
В Войковском районе капремонт объектов культурного наследия доверят районному «Жилищнику»

Субботний обход совершаю 
с жителями района

Управа Войковского района в соцсетях
 Аккаунт управы района Войковский в «Инстаграме» 
www.instagram.com/uprava_voikovskogo_raiona

 Аккаунт главы управы района в «Фейсбуке» www.facebook.
com/osipovalb

ВЛАСТЬ В ИНТЕРНЕТЕ
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Мэр Мо-
сквы 
 Сергей 
Собянин 
открыл 

16-ю ассамблею «Здоро-
вье Москвы» и наградил 
победителей Московско-
го фестиваля в области 
здравоохранения «Фор-
мула жизни-2017».

— Сегодня то, что про-
исходит в московском 
здравоохранении, те са-
мые передовые техноло-
гии, которые внедряются 
в Москве, в московских 
клиниках, по большо-
му счёту не уступают ве-
дущим мировым клини-
кам. И здесь, в этом зале, 
собрались люди, которые 
каждый день в поликли-
никах принимают десят-
ки и сотни тысяч пациен-
тов, — сказал С.Собянин, 
открывая форум.

Приоритеты охраны 
здоровья

Мэр подчеркнул, что 
в последние годы смерт-
ность трудоспособного 
населения Москвы сни-
зилась на 20%, в пять раз 
уменьшилось количество 
смертей от инфарктов за 
счёт создания системы 
сосудистых центров. Про-
должительность жизни в 
Москве достигла уровня 
европейских городов — 
77 лет.

С.С о бя н и н н а зв а л 
главные направлени я 

развития здравоохране-
ния в Москве, среди ко-
торых борьба с онкологи-
ей, создание новых диа-
гностических и лечебных 
центров в рамках этой 
работы.

Мэр напомнил о дей-
ствующих в столице мерах 
стимулирования врачей — 
грантах для лучших поли-

клиник и больниц, меди-
цинских специалистов.

527 лет 
медицинского 
стажа

Затем Сергей Собянин 
наградил победителей 
московского фестиваля 
«Формула жизни» — про-

фессионального конкурса 
медицинских работников. 
В номинации «Медицин-
ская династия» были от-
мечены представители ди-
настии Гудковых из ГКБ 
им. Вересаева. По словам 
заведующего хирургиче-
ским отделением боль-
ницы Александра Гудко-
ва, на сегодня династия 
насчитывает 25 предста-
вителей с общим стажем 
527 лет — не только из Мо-
сквы, но и из Липецкой и 
Рязанской областей.

Родоначальник дина-
стии, Николай Демьяно-
вич Гудков, — врач-тера-
певт с 40-летним стажем, 
в 1960 году в 31 год стал 
самым молодым главным 
врачом в Москве, возгла-
вив поликлинику №36. 
Его жена отработала более 
полувека врачом-рентге-
нологом, фтизиатром.

Жена и дети Александра 
Гудкова тоже медики, как 
и их супруги.

— Наша династия — это 
в основном врачи-практи-

ки, — рассказывает Алек-
сандр Николаевич, — хотя 
дочь Наталья — кандидат 
медицинских наук, а сын 
Демьян — аспирант, воз-
можно, защитит диссер-
тацию.

Демьян пошёл по сто-
пам отца, стал хирургом, 
и сейчас отец и сын опе-
рируют вместе.

— Благодаря современ-
ным достижениям более 
70% хирургических вме-
шательств в ГКБ им. Ве-
ресаева малоинвазив-
ные, выполняются ла-
пароскопическим мето-
дом. Пациенты быстрее 
идут на поправку и вы-
писываются, — расска-
зывает Александр Гуд-
ков. — Большую помощь 
в оттачивании мастер-
ства хирургов приносит 
симуляционный центр 
при Боткинской больни-
це. Врачи нашего отделе-
ния регулярно проходят 
там практические кур-
сы. Работа хирурга слож-
ная, сам себе не принад-
лежишь, но она даёт бы-
стрые и наглядные резуль-
таты, этим и привлекает. 
Когда видишь, как паци-
ент выздоравливает, серд-
це радуется, испытываешь 
удовлетворение от испол-
ненного долга.

А долг врача — любить, 
помогать и лечить — в се-
мье Гудковых превыше 
всего.

Анна ФОМИНА

Лучшая медицинская 
династия Москвы 
работает в САО

Ребёнок 
по графику?

Я развелась с мужем 
три месяца назад. 

У нас сын, ему 2,5 года. Муж 
хочет забирать ребёнка на 
выходные. Как объяснить 
сыну, что два дня в неделю 
он будет жить с папой, а по-
том возвращаться ко мне?

Светлана, жительница 
Савёловского района

Отвечает пси-
холог Любовь Вы-
жанова:

— Объяснить 
ребёнку в воз-
расте двух-четы-
рёх лет, что он будет жить 
с отцом, пусть даже лишь в 
выходные, невозможно. Реак-
ция будет однозначной: страх 
и потеря защищённости. В 
раннем возрасте, в котором 
находится ваш сын, нет по-
нимания перспективы време-
ни, поэтому для малыша каж-
дый отъезд будет новым, вне-
запным событием, имеющим 
сильное влияние на психику.

Оба родителя перестанут 
являться защитой и основой 
постоянства сына. Это мо-
жет привести к появлению и 
закреплению невротических 
реакций. 

Главное для ребёнка, ко-
торому 2,5 года, — возмож-
ность обратиться к матери, 
постоянное проживание по 
одному месту жительства, на-
личие постоянной собствен-
ной комнаты или её части, по-
вторяющийся изо дня в день, 
предсказуемый режим дня.

Рекомендую встречи сына 
с отцом проводить в вашей 
квартире или вместе с папой 
гулять и обязательно возвра-
щаться домой. Ребёнок смо-
жет понять график прожива-
ния то с папой, то с мамой 
только с шести лет.
Обратиться за бесплатной 
психологической помощью в САО 
можно в ГБУ «Кризисный центр 
помощи женщинам и детям»: 
ул. Дубки, 9а. 
Тел. (499) 977-1705

НА ПРИЁМЕ
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Врачи из династии Гудковых больше века лечат в России

В городе откроют 
новые лечебные 
и диагностические центры

В столице определили задачи московского здравоохранения 
и наградили лучших врачей
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В соседней квартире женщи-
на разводит собак на прода-
жу. Сама она тут не живёт: 

приходит их выгуливать и уходит. Жи-
вотные всегда одни, лают, по ночам 
воют. Неприятный запах стоит на лест-
ничной клетке. 

Валентина Сергеевна, 
ул. Петрозаводская, 3

Наш корреспондент побывала 
на месте 23 ноября. На лестничной 
площадке особой грязи и резкого 
запаха не было. Однако консьерж 
и соседи подтвердили, что жильцы 
страдают от запаха и шума, созда-
ваемого собаками. Они рассказали, 
что собак в квартире содержат мно-
го лет, обычно их семь-восемь. 

По Жилищному кодексу РФ до-
пускается использовать жилое по-
мещение для осуществления про-
фессиональной деятельности или 
индивидуальной предпринима-
тельской деятельности. При этом 
житель должен проживать в этой 
квартире на законных основаниях. 
А главное — должны соблюдать-
ся права и законные интересы со-
седей, а также правила пожарной 
безопасности, санитарно-гигие-
нические и экологические требо-
вания.

За содержание общего имущества 
дома отвечает управляющая компа-
ния. 

— Если жильцы обнаруживают в 
подъезде сильные загрязнения, свя-
занные с ненадлежащим содержа-
нием животных, нужно подать за-
явку в свою диспетчерскую, — по-
яснил специалист Мосжилинспек-
ции Михаил Брунс, курирующий 
этот жилой дом. — На место вый-
дут специалисты, составят акт, вы-

явят причины и виновных, а мусор 
и грязь уберут. 

Соседям с хозяйкой собак по-хо-
рошему договориться пока не уда-
лось. А вот с участковым заводчица 
ведёт себя мирно.

— Владелицу собак уже привле-
кали к административной ответ-
ственности за выгул питомцев без 
намордников, — рассказал участ-

ковый уполномоченный ОВД рай-
она Ховрино Вячеслав Рамилов. — 
Больше таких нарушений не было. 

Полицейский провёл с владели-
цей животных профилактическую 
беседу и призвал наладить отноше-
ния с соседями, чтобы не доводить 
дело до судебных разбирательств.

— Если какие-либо нарушения 
повторятся, то сразу сообщайте мне: 
будем принимать меры, — говорит 
участковый Рамилов.

Марина НИГМАТУЛИНА 

ГБУ «Жилищник района Ховрино»: ул. 
Клинская, 18, корп. 1. Тел. (499) 767-1793.
Телефон своего участкового можно 
узнать по единому номеру 02.

Бизнес жильца 
не должен мешать 
соседям

Что делать, если в квартире 
устроили собачий питомник?

Какова дальней-
шая судьба дома 
культуры «Восход» 

на Лобненской улице? Зда-
ние не используется с 2002 
года и постепенно разруша-
ется. Не пора ли его снести?

Татьяна Алексеевна, 
Лобненская ул., 9а

В управе Дмитровского 
района сообщили, что зда-
ние дома культуры «Вос-
ход» находится в ведении 
Департамента городского 
имущества г. Москвы.

— Информация о пер-
спективах сноса в упра-
ву района не поступала, 
— пояснила заведующая 
сектором по вопросам 
строительства, земель-
но-имущественных отно-
шений и транспорта упра-
вы Татьяна Тенедиева.

Сейчас здание «Восхо-
да» выставлено Департа-
ментом городского иму-
щества на торги. Но по-
купатель пока ещё не най-
ден.

Роман ФЛЕЙШЕР

«Восход» 
сносить не будут

Как я могу заменить трубы 
в квартире? Они все текут.

Нина Ивановна, 
Б.Академическая ул., 25

На вопрос читательницы отвеча-
ет начальник отдела ЖКХиБ упра-
вы района Коптево Наталья Горская:

— Сначала надо понять, о каких 
трубах речь. Если о стояках в тех-

нологических шкафах (обычно они 
расположены в санузлах), то они от-
носятся к общедомовому имуществу, 
за них отвечает управляющая ком-
пания. Тогда жительнице надо обра-
титься в свою управляющую компа-
нию — ООО «Лимк». Слесари заде-
лают течь или заменят часть трубы.

Капитальный ремонт (замена сто-
яков водоснабжения, отопления и 

канализации) по городской про-
грамме намечен на 2021-2023 годы. 
Если же речь идёт о разводящих 
трубах внутри квартиры, напри-
мер от кухни до туалета, то замену 
этих труб собственники и нанима-
тели жилья проводят за собствен-
ные средства, сообщили в управе 
района.

Маргарита ИВАНОВА

Как заменить протекающие трубы?

(495) 681-3645
info@saonews.ru, 
redaktor-2017@yandex.ru

Есть вопросы?
Пишите, звоните, 
предлагайте темы 
для публикаций

В №43 газеты 
«Север столицы» 
было написано, 

что в центрах «Мои доку-
менты» работает окно на-
логовой службы. Когда я 
пришла в МФЦ, мне сказа-
ли, что специального окна 
нет. 

Татьяна Николаевна,
район Аэропорт

Мы обратились за разъяс-
нениями в центральный мо-
сковский офис центра госус-
луг «Мои документы». 

— Особого окна налого-
вой службы в центрах госус-

луг действительно нет. Сотруд-
ники всех центров «Мои доку-
менты» самостоятельно ве-
дут приём жителей по целому 
ряду услуг Федеральной нало-
говой службы, — сообщила ре-
дакции «Севера столицы» со-
трудница службы.

Она уточнила, что в МФЦ 
граждане могут подать запрос 
о предоставлении справки о со-
стоянии расчётов по налогам, 
сборам, пеням, штрафам и про-
центам. Также в офисе «Мои до-
кументы» можно уточнить све-
дения об объектах, указанных в 
налоговом уведомлении, сооб-
щить в налоговую инспекцию о 

наличии объектов недвижимо-
го имущества или транспорт-
ных средств, которые признают-
ся объектами налогообложения. 
В МФЦ могут принять заявление 
на предоставление льготы по на-
логу на имущество физических 
лиц, земельному и транспортно-
му налогам, а также оформить 
запросы на получение инфор-
мации из различных реестров. 

— С полным списком услуг 
можно ознакомиться на офи-
циальном сайте md.mos.ru и 
в зале каждого центра «Мои 
документы», — сказала наша 
собеседница.

Она напомнила, что в рам-

ках пилотного проекта в не-
которых центрах госуслуг те-
перь можно оформить ИНН 
и подать налоговую деклара-
цию по форме 3-НДФЛ. В Се-
верном округе пилотные услу-
ги оказывают в МФЦ Бескуд-
никовского, Тимирязевского, 
Дмитровского, Савёловского, 
Войковского и Хорошёвского 
районов, а также в Восточном 
и Западном Дегунине. Все цен-
тры госуслуг работают с 8.00 
до 20.00 без перерывов и вы-
ходных. За один визит можно 
обратиться сразу за несколь-
кими важными документами.

Валерий БАКИН 

Окна нет, услуги есть УТОЧНЕНИЕ 

ре
кл

ам
а 

35
68

Задавайте вопросы, предлагайте 
темы для публикаций
(495) 681-3645   
info@saonews.ru redaktor-2017@yandex.ru

Здание кинотеатра выставлено на торги
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 Почему вместе с 
установленным 
шлагбаумом, за-

крывающим въезд во двор 
нашего дома со стороны 
улицы Острякова, была 
убрана бетонная плита, 
преграждающая въезд во 
двор дома 59 со стороны 
Ленинградского проспек-
та? В результате наш двор 
превратился в чуть ли не 
скоростную трассу.

Жители дома 59 

Депутаты 
согласовали

Совет депутатов в про-
шлом году согласовал до-
кументы, подготовленные 
жителями дома 59 на Ле-
нинградском проспекте, для 
установки одного автомати-
ческого шлагбаума на вну-
триквартальном проезде со 
стороны соседних домов и 
девяти антипарковочных 
столбиков, перекрываю-
щих проезд с Ленинградско-
го проспекта. Дополнитель-
но к столбикам установили 
бетонные блоки.

Вне границ
Однако после утвержде-

ния Департаментом го-

родского имущества ме-
жевания квартала (рас-
поряжение от 18 февра-
ля 2016 года №2967), куда 
входит и дом 59 на Ленин-
градском проспекте, ока-
залось, что четыре проти-
вопарковочных столбика, 
перекрывающих проезд со 
стороны Ленинградского 

проспекта, и шлагбаум 
установлены вне границ 
придомовой территории.

— Кроме того, в Прави-
тельство Москвы посту-
пали многочисленные 

обращения жителей со-
седних домов по вопро-
су законности установки 
ограждающих устройств 
у дома 59. Жители были 
обеспокоены перекрыти-

ем проезда с Ленинград-
ского проспекта для экс-
тренных служб, так как 
проезд в квартал воз-
можен только по улице 
Острякова, имеющей две 
полосы движения. В слу-
чае затора пожарная тех-
ника не успеет вовремя 
проехать к их домам, — 
сказал Кирилл Краше-
нинников, первый заме-
ститель главы управы Хо-
рошёвского района.

В июле 2017 года Окруж-
ная комиссия по пресече-
нию самовольного стро-
ительства на территории 
САО дала поручение упра-
ве Хорошёвского района 
освободить придомовую 
территорию от незакон-
ных объектов в соответ-
ствии с постановлением 
Правительства Москвы от 
2 ноября 2012 года №614-
ПП. Что и было сделано: 
снята стрела шлагбаума, 
убраны столбики и бетон-
ные блоки.

Демонтированные части 
ограждающих устройств 
были переданы на хра-
нение в ГБУ «Жилищ-
ник Хорошёвского райо-

на» по адресу: Ленинград-
ский просп., 57.

Надо 
договариваться

Окружная комиссия по 
безопасности дорожно-
го движения САО со сво-
ей стороны приняла ре-
шение установить дорож-
ный знак 4.5.1 «Пешеход-
ная дорожка» на тротуаре 
вблизи дома 59 на Ленин-
градском проспекте.

— Управа Хорошёвско-
го района планирует про-
вести совместно с ГИБДД 
обследование по вопросу 
организации дорожного 
движения по указанному 
адресу. По результатам 
обследования вопрос бу-
дет повторно вынесен на 
Окружную комиссию по 
безопасности дорожного 
движения САО, — сказал 
Крашенинников.

Вопрос взаимодействия 
жителей соседних домов 
на Ленинградском  просп., 
57; ул. Острякова, 6 и 8, 
пока остаётся открытым.

Анна 
ФОМИНА

Открывать или не открывать проезд
Как развязать транспортный узел у дома 57 на Ленинградском шоссе?

Пожарная 
техника 
не подъедет 
к дому

ре
кл

ам
а 
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Проезд во двор преграждали столбики и плиты

Теперь проезд свободен, но это не решило проблему

М
ар

ин
а 

Ча
ш

ин
а
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«Проверим СНИЛС 
за три минуты»

Не так давно в Интерне-
те стали появляться сай-
ты, на которых предлага-
ется получить выплаты по 
СНИЛС, якобы начислен-
ные в виде «страховых вы-
плат» от частных фондов. 
На сайтах грамотно и ув-
лекательно рассказывается 
про большие деньги, кото-
рые может получить любой 
обладатель СНИЛС. Надо 
только заполнить нужные 
данные и заняться пере-
расчётом! Одна из наших 
читательниц рассказала о 
том, как поддалась на улов-
ки мошенников, прочитав 
о сайте некоего фонда об-
щественной поддержки, 
предлагающего услуги по 
«проверке СНИЛС за три 
минуты». Её сначала по-
просили ввести последние 
пять цифр номера СНИЛС 
(там их всего 11). Затем она 
получила письмо с прось-
бой уплатить комиссию с 
банковской карты в разме-
ре 195 рублей. За проверку 
личных данных попроси-
ли ещё 550 рублей, потом 
350 — за защитный ПИН-
код. К счастью, женщи-
на вовремя остановилась 
и перестала перечислять 
деньги. 

Она пояснила, что её 
ввели в заблуждение лест-
ные отзывы людей, опуб-
ликованные на сайте этой 
организации. 

Рождён в СССР?
Прокомментировать эту 

ситуацию мы попросили 
начальника ГУ ПФР №5 
Александра Акименко. 

— В последнее время в 
Интернете действительно 
распространяются заведо-
мо ложные сведения о не-
обходимости перерасчёта 

пенсии. Например, зло-
умышленники приводят 
несуществующие табли-
цы с указанием надбавок 
в несколько тысяч рублей 
за «детей, которые роди-
лись в Советском Сою-
зе», — рассказал Акимен-
ко. — Важно знать, что по 

СНИЛС можно получить 
только пенсию. Других вы-
плат не существует. А уз-
нать состояние своего ли-
цевого пенсионного счё-
та можно в Пенсионном 
фонде, обратившись лич-
но или заказав по телефо-
ну выписку из лицевого 
счёта. Если же пенсионные 
накопления переведены в 
негосударственный пенси-
онный фонд, отслеживать 
их можно, только обратив-
шись в конкретный НПФ.

Александр Акименко со-
общил, что в последнее вре-

мя каждую неделю на го-
рячую линию управления 
приходит по семь-девять 
сообщений от жителей.

— Якобы сотрудни-
ки Пенсионного фонда 
предлагают пенсионерам 
финансовые субсидии на 
замену батарей, окон. За-
тем просят сообщить но-
мер банковской карты, но-
мер СНИЛС, паспортные 
данные… Получив персо-
нальные данные, исполь-
зуют их по своему усмот-
рению. Спектр чрезвычай-
но широк — от незаконно-
го оформления кабального 
кредита до перевода пен-
сии гражданина в прого-
ревший негосударствен-
ный пенсионный фонд, 
— рассказал Акименко. 
— А некоторые действу-
ют настолько цинично и 
нагло, что ходят по квар-
тирам пенсионеров и под 
разными предлогами так-
же получают их данные. 
Так было с пожилыми жи-
тельницами Дубнинской 
улицы, улицы Сусанина и 
Флотской. Пользуясь слу-
чаем, ещё раз скажу о том, 
что специалисты Пенси-
онного фонда не уполно-
мочены посещать граждан 
и оказывать государствен-
ные услуги на дому.

Елена ХАРО

В Левобережном 
задержан нечестный 
сотрудник магазина

В ОМВД по району Лево-
бережный узнали о круп-
ной недостаче в салоне 
сотовой связи. Со склада 
пропали деньги и девять 
мобильных телефонов. Об-
щий материальный ущерб 
составил свыше 500 тыс. 
рублей. 

С помощью камер 
видеонаб людения поли-
цейские установили лич-
ность злоумышленника. 
Выяснилось, что это быв-
ший сотрудник компании. 
Он признался, что перио-
дически выносил телефо-
ны и похищал деньги. 

Найдены нелегальная 
рыба и икра

Оперативники из окруж-
ного отдела по борьбе с 
экономическими престу-
плениями изъяли из неза-
конного оборота чёрную 
икру и рыбу семейства 
осетровых. Обыски прово-
дились на одном из столич-
ных рынков в рамках рас-
следования ранее возбуж-
дённого уголовного дела. В 
ходе мероприятия сотруд-
ники полиции изъяли 500 кг 
рыбы и 20 кг икры. 

Раскрыта 
квартирная кража 
на Селигерской

В полицию обратилась 
92-летняя москвичка. Рас-
сказала, что кто-то выкрал 
из её квартиры в доме на 
Селигерской улице доку-
менты и деньги — около 5 
тыс. рублей. Пенсионерка 
вспомнила, что незадолго 
до этого приходил социаль-
ный работник, которого она 
раньше не видела. Он рас-
сказывал о полагающихся 
ей социальных выплатах, а 
потом ушёл… Сотрудники 
патрульно-постовой служ-
бы задержали безработно-
го 44-летнего мужчину. 

Екатерина МИЛЬНЕР 
По материалам 

пресс-службы УВД по САО

ПРОИСШЕСТВИЯ Мошенники 
берутся за СНИЛС
Пенсионный фонд России призывает граждан 
не поддаваться на сладкие обещания злоумышленников

Пенсионный 
фонд 
по квартирам 
не ходит

ФГУП «Главное воен-
но-строительное управле-
ние №7» (строительная ор-
ганизация), расположенное 
на улице Адмирала Макаро-

ва в Вой ковском районе, за-
ключило государственный 
контракт со своим филиалом 
«Амурский», возводившим 
космодром «Восточный». Но 
строители стартовых комплек-
сов сообщили, что дальнево-

сточный филиал задолжал им 
более 2 млн рублей. 

Результаты проверки, про-
ведённой 231-й военной про-
куратурой гарнизона, пока-
зали, что более сотни работ-
ников не получали зарпла-

ту на протяжении полугода. 
В отношении организации 
было возбуждено админи-
стративное дело, по резуль-
татам его рассмотрения фи-
лиалу грозит штраф от 50 до 
70 тыс. рублей. В настоящее 

время требования прокурату-
ры удовлетворены: организа-
ция рассчиталась полностью 
со всеми работниками. 

Анна САХАРОВА
По информации 

231-й военной прокуратуры

Прокуратура восстановила права строителей космодрома «Восточный»

Зайдите 
в «Личный кабинет»

Все необходимые сведе-
ния можно получить через 
«Личный кабинет» гражда-
нина на сайте ПФР. Также 
можно воспользоваться те-
лефоном горячей линии ГУ 
ПФР №5 (495) 987-0919.

СОВЕТЫ

ПРОВЕРКИ

34
51
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«Отошёл 
всего на 
пять ми-
нут», «Не 

увидел знак» — обычно 
так оправдываются во-
дители, машины кото-
рых эвакуируют за нару-
шение правил парковки. 
Какие ещё объяснения 
приводят автовладельцы 
и где в САО чаще всего 
эвакуируют машины, уз-
нал корреспондент «Се-
вера столицы», приняв-
ший участие в рейде с 
инспектором МАДИ.

Забирают 
у «крестов» 

С инспектором МАДИ 
Иваном Гриненко я встре-
чаюсь утром. В его веде-
нии машины, припарко-
ванные под знаками, ко-
торые запрещают стоянку 
или остановку и дополне-
ны табличкой «Работает 
эвакуатор». Такие знаки 
водители называют «кре-
сты».

— Автомобилями, остав-
ленными на «зебре» или 
на тротуаре, занимается 
ГИБДД, — уточняет Иван.

В сегодняшнем марш-
руте патрулирования ин-
спектора МАДИ — с деся-
ток улиц. Начинаем с ули-
цы Поликарпова, где, по 
статистике, чаще всего на-
рушают правила парковки. 

«Виноват я, 
мужики!»

Нарушителя долго ис-
кать не приходится: у дома 
17 на улице Поликарпова 
неправильно припарко-
ван «Форд». Знак, запре-
щающий стоянку, тут по-
ставлен не случайно: до-
рога узкая, из-за припар-

кованных машин другим 
водителям сложно разъе-
хаться. Иван достаёт ком-
плекс «Мобильный ин-
спектор», состоящий из 
планшета и принтера.

— Я фотографирую и 
снимаю на видео маши-
ну и запрещающий знак, 
в зоне действия которого 
она находится. Затем рас-
печатываю протокол о за-
держании авто, — поясня-
ет инспектор. 

Владелец «Форда» при-
бегает, когда водитель и 
техник эвакуатора уже по-
грузили машину на плат-
форму.

— Не увозите мою ласточ-
ку! — просит нарушитель. 
— Всего на пять минут от-
скочил! Виноват я, мужики, 
виноват, признаюсь! 

Автомобиль возвраща-
ют. Но платить штраф за 
нарушение правил пар-
ковки автовладельцу всё 
равно придётся.

— Если водитель при-
ходит на место до начала 
движения эвакуатора, то 

есть до первого оборота 
колёс, автомобиль отда-
ют, — уверяет инспектор. 

«Другие-то стоят»
На 1-м Боткинском про-

езде нарушение правил 
парковки тоже не ред-
кость. У дома 2 под «кре-
стом» припаркован доро-
гой внедорожник. На эва-
куатор его грузят за не-
сколько минут. 

— Водители по-разному 
объясняют, почему нару-
шили правила парковки. 
Например, как-то один 
автовладелец мне сказал: 
«Надо, вот я и встал!» — 
рассказывает Иван. — А 
ещё в разговоре с инспек-
торами МАДИ водители, 
бывает, хамят и даже ма-
терятся. Я и мои коллеги 
в таких ситуациях ведём 
себя предельно корректно.

Эвакуатор уезжает на 
спецстоянку, инспектор 
отправляется патрулиро-
вать другие улицы, а я ре-
шаю дождаться владель-

ца эвакуированного вне-
дорожника. Оказывает-
ся, это молодая женщина. 

— Я не знала, что тут 
парковаться нельзя. Дру-
гие-то стоят! — удивляет-
ся она.

— Тут же есть знак, за-
прещающий стоянку, — 
отвечаю я.

— Это вон тот, что ли, 
круглый с красными по-
лосками? Он правда сто-
янку запрещает? Теперь 
буду знать, — говорит де-
вушка.

Считают 
по «лошадям»

В пресс-службе МАДИ 
сообщили, что каждый 
день дороги САО патрули-
руют четыре инспектора. 
Маршруты патрулирова-
ния у них разные. Поми-

мо улицы Поликарпова, 
наибольшее количество 
нарушений, связанных 
с парковкой в зоне дей-
ствия запрещающих зна-
ков, фиксируется на Ле-
нинградском проспекте 
и Лобненской улице. 

Эвакуированные в САО 
машины чаще всего от-
возят на спецстоянку по 
адресу: Вагоноремонт-
ная ул., 4а. Однако в Мо-
скве она не единственная. 
Полный список спецстоя-
нок можно найти на порта-
ле parking.mos.ru. Помимо 
штрафа за неправильную 
парковку, водителю при-
дётся оплачивать переме-
щение автомобиля — это 
в пределах 2-5 тыс. рублей 
в зависимости от количе-
ства лошадиных сил, вы-
рабатываемых двигателем.

Роман ФЛЕЙШЕР

Падение на Ангарской
Вечером 24 ноября води-

тель автобуса марки ЛиАЗ 
вёз пассажиров по Ангар-
ской улице, двигаясь со сто-
роны Путейской в направле-
нии Весенней. Когда автобус 
отъезжал от остановки «Ан-
гарская улица, 6», в салоне 
упала 79-летняя пассажир-
ка. В результате пенсионер-
ку доставили в больницу с 
травмой ноги.

На Бурцевской 
опрокинулся автомобиль

26 ноября в седьмом 
часу утра 30-летний мужчи-
на, управляя автомобилем 
«Фольксваген», следовал 
по Бурцевской улице в сто-
рону Ленинградского шос-
се. Напротив дома 18 он, не 
справившись с управлением, 
съехал в кювет, где машина 
опрокинулась. Пострадали 
при этом трое: водитель и две 
пассажирки «Фольксвагена». 

Сбил школьницу 
на 2-й Квесисской

27 ноября около вось-
ми утра водитель «Опеля» 
двигался по 2-й Квесис-
ской улице со стороны Пол-
тавской в направлении Пе-
тровско-Разумовского про-
езда. Возле пересечения с 
1-й улицей Бебеля он нае-
хал на двенадцатилетнюю 
девочку, которая переходи-
ла дорогу по нерегулируемо-
му пешеходному переходу. 
Школьницу увезли в больни-
цу с травмами ног.

Мальчик не знал 
про «зебру»

Днём 28 ноября девяти-
летний мальчик попытался 
перейти улицу Софьи Кова-
левской недалеко от пересе-
чения с Долгопрудной улицей 
вне перехода, хотя до бли-
жайшей «зебры» было все-
го около 20 метров. Ребёнка 
сбил автомобиль «Фольксва-
ген». С травмой головы маль-
чика доставили в лечебное 
учреждение.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по САО

ДТП

Ищите свои авто 
на Вагоноремонтной улице

Не стой под «крестом»!
Корреспондент «Севера столицы» вместе с инспектором МАДИ ловил нарушителей 
правил парковки

Я единственный 
собственник 
квартиры. Жены 

и детей у меня нет. Есть 
две племянницы. Надо ли 
мне составлять завещание 
на квартиру? Или она и 
так им достанется?

Игорь Иванович, 
ул. Беговая

Отвечают специалисты пра-
вового центра «Вектор»: 

— По гражданскому законо-
дательству наследование осу-
ществляется по завещанию и 
по закону. 

В том случае, когда наследо-
датель желает оставить своё 

имущество лишь конкретному 
наследнику, ему следует соста-
вить завещание. Наследодатель 
может любым образом опреде-
лить доли наследников в наслед-
стве, лишить наследства одного, 
нескольких или всех наследников 
по закону, не указывая причин та-
кого лишения. Имущество, заве-

щанное двум или нескольким на-
следникам без указания их до-
лей, считается завещанным на-
следникам в равных долях. 

При отсутствии завещания 
имущество умершего гражда-
нина переходит к его наслед-
никам по закону в соответ-
ствии с очерёдностью. 

Надо ли составлять завещание на квартиру?
ВОПРОС ЮРИСТУ
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В 
последнее вре-
мя вместо 
привычных 
парикмахер-
ских появля-

ются вывески «Барбер-
шоп».

Кто бреет 
и стрижёт?

— Моё первое образова-
ние — парикмахер, а по-
том я выучился на барбе-
ра, — рассказывает бар-
бер Тимофей Кузнецов из 
барбершопа, расположен-
ного на улице Лавочки-
на. — Работа брадобрея, 
или, по-модному, барбе-
ра, сильно отличается, 
потому что в училищах и 
колледжах пока остаёт-
ся советская база образо-
вания. Там учат слишком 
простому алгоритму дей-
ствий, без индивидуально-
го подхода. Но сейчас тех-
нический прогресс шагнул 
вперёд: для стрижки ис-
пользуются триммеры, 
шейверы, насадки разные, 
машинки, сменные ножи. 
Поэтому можно использо-
вать различные техники.

— Мы считаем себя 
цирюльниками, — гово-
рит Артём Фенько, мастер 
и соучредитель мужской 
цирюльни на улице Бело-
морской. — Надоело, что 
всё западное модно, ведь 
у нас тоже ещё с царских 
времён были цирюльни-
ки! Вот мы и возрожда-
ем наши традиции. После 
распада СССР сначала ста-
ло больше совместных за-
лов, потом начался бум 
салонов красоты, а ведь 
до этого были раздель-
ные залы, которые назы-
вались «Мужской зал» и 

«Женский зал». Посмо-
трите советские фильмы: 
нигде не увидите бреюще-
гося мужчину и сидящую 
рядом женщину в бигуди.

Что будет 
в тренде?

— Модное сейчас на-
прав ление появи лось 
ещё в 2010-2011 годах, 
— говорит барбер Ти-
мофей Кузнецов. — Это 
техника, при которой 
машинкой убирают во-
лосы с боков и поболь-

ше оставл яют сверх у. 
Направление называ-
ется «этническая шко-
ла», потому что такая 
стрижка родом из Аме-
рики и изначально эко-
номк ласса: предназна-
чалась для эмигрантов. 
Сейчас модно сочета-
ние классической фор-
мы с этническими пе-

реходами. Проще гово-
ря, сверху по длиннее, 
виски покороче. Но ка-
ждую тенденцию нужно 
примерять на конкрет-
ного человека, чтобы 
сделать его максималь-
но привлекательным. У 
меня есть своё представ-
ление о мужском этало-
не. Привлекательность 
— это среднестатисти-
ческие черты лица.

А вот длинные волосы 
в моду точно не вернут-
ся, вернутся объёмные, 
воздушные стрижки, при 
этом прямой формы, ко-
торая придаёт мужествен-
ности. Это и будет эдакий 
привет из 1980-х.

— Классика — вот что 
ждёт мужчин! — уверен 
цирюльник Артём Фень-
ко. — Хорошо простри-
женная классика — это 
всегда модно. Выбритые 
виски плюс более длин-
ный верх причёски будут 
в тренде, а по форме это 
может быть конус, лопата 
или ромб. Более длинная 
стрижка тоже может быть 
актуальна. Но её каж-
дый мастер будет стричь 
по-своему, поэтому мода 
1970-х не вернётся.

Усы из 1980-х 
или бакенбарды?

— 25% наших клиен-
тов приходят, чтобы офор-
мить бороду, — говорит 
Тимофей Кузнецов. — Бо-
рода будет по-прежнему в 
тренде, но короткая. Пока 
ещё актуальны так назы-
ваемые лесорубы, но вско-
ре их сменит лёгкая небри-
тость. Хотя длина бороды 
— очень индивидуальная 
вещь. С её помощью мож-
но заметно скорректиро-
вать черты лица. Усы, воз-
можно, вернутся, но как от-
дельное направление: «ста-
рая школа», или олд-скул. 
Про бакенбарды, мне ка-
жется, давно все забыли, по 
крайней мере я за два года 
таких любителей не встре-
чал. Хотя некоторые таким 
образом выделяются из тол-
пы. А вот лысина в моду ни-
когда не входила. Это про-
сто выбор тех, у кого выпа-
дают волосы. Многим идёт.

— Усы точно в моду не 
вой дут, — согласен и Артём 
Фенько. — Бороды останут-
ся в моде разные: от лёгкой 
небритости до полноцен-
ной дворянской бороды.

 Юлия ВАНИНА

Классика — 
вот что ждёт 
мужчин

Борода лопатой 
уже не в моде
Брадобрей и цирюльник из САО ответили на вопросы о мужских стрижках

Более тонны отходов — 
электролома, старой нера-
ботающей техники — собра-
ли волонтёры экологического 
движения «Раздельный сбор» 
САО и СЗАО.

Акции прошли в районах 
Сокол и Хорошёвский. 

— Чего только не достали 
наши соседи со своих балко-
нов и антресолей! — расска-
зывает активист движения 
«Раздельный сбор» по Хоро-
шёвскому району Мария На-
лич. — Советские магнитофо-
ны, в том числе катушечный 
магнитофон «Яуза»1960-х го-

дов выпуска, сломанные утю-
ги и пылесосы, компьютерные 
клавиатуры и мотки прово-
дов, видеокассеты и CD-ди-
ски — их тоже можно пере-
работать.

Жительница района Сокол 
узнала об акции из «Севера 
столицы», пришла в Мемори-
альный парк и поделилась, 
что, поскольку живёт одна, 
не смогла принести старую 
технику. Волонтёры помогли 
пенсионерке дотащить ста-
рые телевизор и радиолу до 
пункта сбора. В парк «Берё-
зовая роща» в Хорошёвском 

районе на акцию приходили 
целыми семьями с детьми, 
которым волонтёры дарили 
значки и ручки из перерабо-
танной упаковки Tetra Pak. 
А мамы учеников гимназии 
№1409 привели своих детей 
и их одноклассников на ре-
троэкскурсию. Где ещё те-
перь увидишь кнопочные мо-
бильные телефоны и другие 
«предметы старины»! 

— Более тонны вторсырья в 
тот же день отправили на пе-
реработку на завод, — сказа-
ла Мария Налич.

Маргарита ИВАНОВА

Целая тонна электролома!

Бороду тоже надо стричь

На публичные слушания 
представляется проект вне-
сения изменений в Прави-
ла землепользования и за-
стройки города Москвы в 
отношении территории по 
адресу: Кронштадтский бул., 
3 (кад. №77:09:0001020:67) 
САО.

Информационные ма-
териалы по теме публич-
ных слушаний представле-
ны на экспозиции по адре-
су: ул. Флотская, 1 (1-й этаж), 
и в сети Интернет на сайте 
golovinskiy.mos.ru.

Экспозиция открыта: с 
11 декабря 2017 года по 19 
декабря 2017 года включи-
тельно. Часы работы: с по-
недельника по четверг с 9.00 
до 19.00, в пятницу с 9.00 до 
17.00, в субботу, воскресенье  
с 10.00 до 13.00.

Собрание участников пуб-
личных слушаний состоится 
21 декабря 2017 года в 19.00 
по адресу: ул. Авангардная, 5, 

колледж телекоммуникаций 
МТУСИ (Московский техни-
ческий университет связи и 
информатики).

Время начала регистрации 
участников: 21 декабря 2017 
года, 18.00.

В период проведения пуб-
личных слушаний участники 
публичных слушаний имеют 
право представить свои пред-
ложения и замечания по об-
суждаемому проекту посред-
ством:

— записи предложений и 
замечаний в период работы 
экспозиции;

— выступления на собра-
нии участников публичных 
слушаний;

— внесения записи в кни-
гу (журнал) регистрации уча-
ствующих в собрании участ-
ников публичных слушаний;

— подачи в ходе собрания 
письменных предложений и 
замечаний;

— направления в течение 
недели со дня проведения со-
брания участников публичных 
слушаний письменных пред-

ложений, замечаний в Окруж-
ную комиссию Северного ад-
министративного округа горо-
да Москвы.

Номер контактного спра-
вочного телефона Окружной 
комиссии в Северном адми-
нистративном округе города 
Москвы (495) 611-1669. 

Номер контактного спра-
вочного телефона управы Го-
ловинского района города Мо-
сквы (495) 456-4326.

Почтовый адрес Окружной 
комиссии в Северном адми-
нистративном округе города 
Москвы: 127422, Москва, ул. 
Тимирязевская, 27. 

Электронные адреса: упра-
вы Головинского района горо-
да Москвы sao-golov@mos.
ru и Окружной комиссии в 
Северном административ-
ном округе города Москвы 
okgzz@yandex.ru.

Ок ружная комиссия 
по вопросам градостроительства, 

землепользования и застройки 
при Правительстве Москвы 

в Северном административном 
округе города Москвы 

О проведении публичных слушаний
ОФИЦИАЛЬНО

ЭКОЛОГИЯ
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Необычный 
некоммер-
ческий мо-
сковский 
театр со 

скромным названием 
«Без вывески» известен 
только истинным театра-
лам. Его спектакли про-
ходят не чаще двух раз 
в месяц. В этом году те-
атр открыл свой юбилей-
ный, 40-й сезон. А созда-
ли его старшекла ссники 
школы №848 в декабре 
1977 года вместе со своей 
учительницей истории 
Марией Дроздовой, ко-
торая, окончив Щукин-
ское училище, стала ре-
жиссёром.

— Своеобразие нашего 
театра в том, что это не-
коммерческая труппа, — 
говорит худрук театра «Без 
вывески» Мария Дроздо-
ва. — Группа романти-
ков-идеалистов держит-
ся профессиональной ре-
жиссурой, художествен-
ным светом, дизайном 
костюмов и декораций. 
Актёрской зарплаты в те-

атре нет. Выручка от спек-
таклей идёт на новые по-
становки.

Играют здесь непрофес-
сиональные актёры — ин-

женеры, врачи, менедже-
ры, учителя. Основной ко-
стяк — труппа из 35 чело-
век с актёрским стажем 
10-25 лет.

9 декабря в 17.00 театр 
приглашает на спектакль 
«Хозяйка гостиницы» по 
пьесе венецианского дра-
матурга Карло Гольдо-
ни. Спектакль поставлен 
Марией Дроздовой как ко-
медия-буфф. Постановка 
стала призёром V Меж-
дународного фестива-
ля «Добрый театр» в двух 
номинациях, в том числе 

за лучшую женскую роль.
Весёлый карнавал на 

сцене не кончается, актё-
ры играют роли с нескры-
ваемой симпатией к своим 
незамысловатым персона-
жам. В центре пьесы на-
ходится прекрасная дама 
— Мирандолина. В испол-
нении Елены Гавриловой 
это обворожительная хо-
хотушка, однако за этой 
маской скрывается умная, 
проницательная, лукавая 
женщина. За обладание её 
сердцем ведут поединок 
соперники — постояль-
цы гостиницы. У каждого 
из них тоже своя смешная 
маска и свой неповтори-
мый характер. Среди них 
есть и напыщенный Кава-
лер, и глуповатый добрый 
Слуга, и алчный Маркиз, 
и хвастливый Граф. Спек-
такль весело развенчивает 
эти мужские недостатки.

Марта ГРАЧЁВА
Вход по билетам — 
от 200 рублей, есть льготы.
Адрес: ул. Зои и Александра 
Космодемьянских, 31, корп. 2. 
Тел. (499) 159-9883

НА ДОСУГЕ

АФИША

День рождения 
по-китайски в Беговом

5 декабря в 18.30 в Китай-
ском культурном центре (ул. 
Правды, 1, стр. 1) отпраздну-
ют пятилетие со дня основа-
ния центра. Зри телей ждут 
концерт ансамбля камерной 
музыки «Ицзин» и открытие 
выставки картин из шёлка 
«Вышитый парчой Шёлко-
вый путь». Вход свободный.
Необходима регистрация по 
почте moskvaccc@gmail.com 
(Ф.И.О. в именительном паде-
же).
Подробности 
по тел. (495) 612-1197

Литературная лекция 
в районе Аэропорт

7 декабря в 14.00 би-
блиотека №42 (ул. Усиеви-
ча, 16) ждёт в гости лектора 
— доктора филологических 
наук, литературоведа Нину 
Малыгину, которая прочтёт 
лекцию «Антон Чехов и Ан-
дрей Платонов». Вход сво-
бодный.
Подробности 
по тел. (499) 151-3671

Русские романсы 
в Левобережном

7 декабря в 17.30 Акаде-
мия хорового искусства им. 
В.С.Попова (Фестивальная 
ул., 2) приглашает на концерт 
«Русский романс». Студенты 
класса камерного пения под 
аккомпанемент фортепиано 
исполнят романсы Алексан-
дра Алябьева, Александра 
Гурилёва, Михаила Глинки и 
других. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (495) 988-9956

Выставка книжных 
картинок в Тимирязевском

До 28 января галерея 
«Ковчег» (ул. Немчинова, 
12) приглашает посетить вы-
ставку «Книжка с картинка-
ми», экспонатами которой 
стали иллюстрации из дет-
ских книг с 50-х годов про-
шлого века до сегодняшнего 
дня. Вход свободный.
Подробности 
по тел. (499) 977-0044

Играют здесь 
непрофессиональные актёры — 
инженеры, врачи, менеджеры, 
учителя

40 лет «Без вывески»
Уникальный театр в Коптеве приглашает на юбилей

В центре образования 
№1679 в Коптеве работает 
интереснейшая орф-сту-
дия, которую основала жи-
тельница Северного округа 
Татьяна Тютюнникова. Пе-
дагог рассказала нашему 
корреспонденту, как прин-
ципы орф-педагогики по-
могают раскрыть творче-
ский потенциал ребёнка.

Изобрёл уникальный ме-
тод обучения австрийский 
композитор Карл Орф в 50-е 
годы прошлого столетия. 

— Орф интересовался 
древними формами му-
зыкального мышления. 
Он подумал, что методы 
музицирования древних 
времён могут быть близки 
детям. Он провёл парал-
лель между колыбелью 
человечества и детством 
человека, — рассказыва-
ет Татьяна Эдуардовна — 
педагог, прошедший курс 
обучения в институте 
Карла Орфа в Страсбурге. 

Особого дара для этих 
занятий не нужно, до-
статочно умения вос-

п ри н и м ат ь м у зы к у. 
— Такая способность 

есть даже у грудничка: он 
слышит музыку и «при-
танцовывает», ещё не по-
нимает речь, но уже реаги-
рует на интонацию. Эле-
ментарные музыкальные 
способности есть у любого 
человека и для музициро-
вания, — говорит Татьяна. 
— Речь, музыка, движение 
— здесь это единство. 

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА
Адрес: 
ул. Новопетровская, 1а. 
Сайт www.orff.ru

Воспитание музыкой
МЕТОД

Сцена из спектакля

На занятиях по орф-педагогике
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— Расскажите, чем вам за-
помнились съёмки в сериале 
«Гостиница «Россия»?

— Как вы знаете, я ис-
полняю роль сотрудни-
ка 5-го управления КГБ. 
И конечно же мне было 
интересно играть такого 
человека. Для этой роли 
я встречался с бывшими 
сотрудниками спецслужб, 
которые когда-то рабо-
тали в гостинице. Сей-
час они уже в преклон-
ном возрасте. Времени 
прошло много, и они мне 
мало чего рассказали. Та-

кова особенность их про-
фессии!
— Сейчас вы снимаетесь 
в «Ланцете», где медицин-
ская драма переплетается 
с детективом и ваш герой 
проводит собственное рас-
следование обстоятельств 
гибели супруги. Как вам 
самому такое переплетение 
жанров? Ведь на россий-
ском телевидении аналогич-
ных проектов ещё не было. 

— В этом как раз и вся 
прелесть! Это не просто 
медицинская история в 
чистом виде: тут присут-

ствует смешение жанров. 
Это мне особенно инте-
ресно. 

Врач или сыщик
— А по сюжету ваш Лады-
нин — это всё-таки врач или 
детектив? 

— Вместе с нашим ре-
жиссёром Еленой Владис-
лавовной Николаевой мы 
нашли ту грань, где одно 
логично вытекает из дру-
гого. Профессиональное 
у моего героя переплета-
ется с личным. И отдель-
но одно от другого играть 
нельзя: что-то в моём ге-
рое раскрывается в меди-
цинской истории, а что-то 
— в детективной. Лады-
нин теряет жену, из-за пе-
режитого он не может опе-

рировать, поэтому стра-
дает. Он не может уйти 
из профессии, так как не 
умеет ничего другого, хи-
рургия — это для него всё, 
что его интересует в этой 
жизни. И любимое дело 
подвигает его на новую 
работу. На съёмках мы не 
только всё это переплета-
ем, но и добавляем хоро-
шую дозу юмора.
— А какие черты вам боль-
ше всего нравятся в вашем 
герое Илье Ладынине?

— Пожалуй, его шут-
ливо-безалаберное отно-
шение к жизни и вооб-
ще ко всему, что происхо-
дит. Он на всё смотрит че-
рез призму юмора. И мне 
кажется, что в современ-
ной жизни это в принци-
пе очень хорошая, полез-

ная человеческая черта. 
Ведь если воспринимать 
всё происходящее сегод-
ня слишком серьёзно, без 
юмора, то жить будет тя-
желовато…
— Как вашему герою удаёт-
ся так, с юмором, относить-
ся к жизни, учитывая его до-
вольно трагичную историю? 
Потеря жены, сложные 
взаимоотношения с сыном, 
трудности в профессии… 

— Но юмор — это же ещё 
и щит, он говорит о высо-
кой степени закрытости 
и этого персонажа, да и 
вообще человека. Он за-

крывается от других, де-
монстрируя такой «несе-
рьёзный» подход к жизни. 
Далеко не все любят пока-
зывать другим свои стра-
хи и страдания. Мой герой 
таким образом ограждает 
свою личность от посто-
ронних людей. 

Важные мелочи
— Вам приходится на съё-
мочной площадке обращать-
ся за помощью к консуль-
танту по медицинской части 
— профессиональному 
врачу? 

— Довольно-таки часто. 
При любой необходимо-
сти мы обращаемся к нему 
и уточняем какие-то тон-
кости профессии и даже 
какие-то элементарные 
житейские вещи: выяс-
няем, например, как себя 
ведёт доктор вне клини-
ки — в этом же тоже есть 
нюансы! Например, наш 
врач-консультант как-
то рассказывал, что его 
приятель, гений медици-
ны, профессор, приходит 
домой, а его жене неинте-
ресно, сколько он сегод-
ня спас человек: пять или 
десять. Её больше волну-
ет, почему он не ест борщ, 
который она для него сва-
рила. Такие вещи обычно 
остаются вне поля зрения 
обывателя, но они всегда 
очень интересны. 

ЗВЁЗДНЫЕ ЛЮДИ

Чекисты 
секретов 
не рассказали

Павел Трубинер: 
Врачом становиться 
и не думал
Популярный актёр рассказал, как он играл спецагента КГБ 
и врача-хирурга

На Первом канале недавно с успехом 
прошёл сериал «Гостиница «Россия». 
Одну из главных ролей в проекте сы-
грал талантливый и невероятно вос-
требованный актёр Павел Трубинер. 

Сейчас с его участием идут сериалы «Второе зре-
ние» и «Хождение по мукам».

В настоящее время он снимается в 16-серийной ме-
дицинской драме «Ланцет». Мы поговорили с Пав-
лом о новых ролях, об актёрской профессии и о том, 
кем он хотел стать в детстве. 

реклама_____________________________________________________________________________________________
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Читай 
«Север столицы» — 
будешь 
умнее!

SEVERSTOLICI.RU
Не принесли 
очередной 
номер 
газеты?  
Звоните! 
Телефон 
отдела
доставки: 
(495) 681-3970

Павел Трубинер в роли хирурга в фильме «Ланцет»
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Получается, что такой 

человек для нас всех — 
герой, но сам себя он та-
ковым не считает. И его 
самоотверженный труд в 
клинике становится обы-
денностью… 
— Вы сами в детстве не 
мечтали стать врачом?

— Никогда. Я всегда 
хотел быть или военным, 
или спортсменом. Но ни-
как не врачом.
— А с медициной у вас ка-
кие взаимоотношения?

— С медициной я стал-
киваюсь достаточно ча-
сто. Актёрская профес-
сия довольно травмоопас-
ная. Например, первый 
раз я порвал связку плеча 
на съёмках в Таиланде. И 
мне пришлось ещё месяц 
сниматься с незалечен-
ной травмой. А как толь-
ко съёмки закончились, 
то прямо там же мне сде-
лали операцию. На других 
съёмках мне серьёзно раз-
били бровь. Но у меня, к 
счастью, есть замечатель-
ный пластический хирург, 
который периодически 
мне что-нибудь зашивает. 
Он замечательнейший че-
ловек, всегда накладыва-
ет швы с какими-то при-
баутками. Кстати, он ещё 
и бывший кардиолог, и я 
у него тоже консультиро-
вался перед началом съё-
мок в «Ланцете». 

Без рюмки
— А теперь деликатный 
вопрос: обычно актёрам 
на съёмках выпить не разре-
шают — говорят, что даже 
от небольшого количества 
алкоголя взгляд артиста 
становится мутным…

— Меняется не только 
взгляд: банально можно 
забыть слова и сорвать сце-
ну. Я на съёмках алкоголь 
не употребляю никогда. 
Правда, помню, в одном 
из фильмов мы снимали 
последнюю сцену, где по 
сценарию мы с героиней 
должны были сидеть и 
общаться по душам. И ре-

жиссёр нам разрешил вы-
пить в кадре. Потом, ког-
да сцену смотрели продю-
серы, было очень смешно. 
Они говорили: «Ну вот, ре-
бята, единственная нор-
мальная сцена! Посмотри-
те, как отлично всё сыгра-
но!» Но я сам поймал себя 
на мысли, что обычно пья-
ного играют каким-то неу-
клюжим, с заплетающим-
ся языком. А как раз тог-
да я понял: если ты выпил 
по-настоящему и тебе это 
«дало» в голову, то ты, на-
оборот, собираешься и на-
чинаешь бороться с чув-
ством опьянения. Как бы 
говоришь сам себе: «Нет, 
я не могу позволить себе 
быть пьяным — мы же 
снимаем кино!» 
— Павел, в скором време-
ни зрителей ждёт сразу 
несколько первоклассных 
проектов с вашим участием. 
С чем вы связываете такой 
успех в карьере?

— С самого начала ка-
рьеры у меня всегда было 
достаточно много съёмок. 
И глобальных перерывов 
между проектами не было 

никогда: я снимался по-
стоянно. И у меня всегда 
были, на мой взгляд, хо-
рошие проекты. 
— Вы сказали, что у вас 
на съёмочной площадке — 
шикарная атмосфера. Не 
жалко будет расставаться 
с проектом?

— Уверен, что после 
«Ланцета» будет тяжело 
расставаться со съёмочной 
группой. Ведь на съёмках 

мы проживаем большую 
часть жизни. В этом и со-
стоит прелесть кино: здесь 
ты проводишь яркий отре-
зок жизни, каждый раз — 
с новой киносемьёй. Рас-
ставаться всегда очень 
грустно. Но потом это ста-
новится прекрасным вос-
поминанием…

Беседовала 
Екатерина Шитикова 

(ИА «Столица»)

Никогда 
не употребляю 
алкоголь перед 
съёмками

Несколько лет назад 
Госдума приняла закон о 
запрете мата, точнее, о ча-
стичном ограничении: не-
цензурную брань запре-
тили прежде всего в кино 
и в театре. Проект вызвал 
тогда бурные споры. Зву-
чали протесты и высказы-
вания типа «Это же важ-
ная часть нашей культу-
ры!», «Художник свобо-
ден, он имеет право!». И 
всё же депутаты решили 
слегка, всего на несколь-
ко слов и выражений, су-
зить рамки творческого 
вдохновения: надеялись, 
что благодаря такой мере 
мода на крепкие выраже-
ния постепенно пройдёт. 
Но этого не произошло.

— Идя по людной мо-
сковской улице, вы бук-
ва льно продираетесь 
сквозь густую нецензур-
ную чащу, — делится впе-
чатлениями известный 
проповедник священник 
Александр Шумский. — 
На днях я сделал группе 
подростков замечание, 
но они не поняли и по-
смотрели на меня как на 
инопланетянина.

Сказано очень верно. В 
каком-то смысле верую-
щие и неверующие дей-
ствительно живут буд-
то на разных планетах. 
Для одних скверносло-
вие — грех, зло, угроза для 
души, для других — рече-
вая норма, выразительное 
средство.

— Запрет обсценной 
лексики кажется мне ли-
цемерием, ханжеством и 
какой-то отсталостью, — 
заявил недавно извест-
ный кинорежиссёр Ан-
дрей Звягинцев. 

Он привёл в пример 
французские и американ-
ские толковые словари, где 
наравне с обычными сло-
вами идут нецензурные. 
Таков, как говорил один из 
героев Достоевского, полёт 
мысли Северо-Американ-
ских Штатов. Но для пра-
вославных людей высшим 
авторитетом является не 
западный опыт, а Священ-
ное Писание. И в нём ясно 
сказано: ругаться нельзя.

— Наши слова связаны с 
окружающим миром, — го-
ворит протоиерей Сергий 
Правдолюбов. — Ругань 
ужасна, она присоединяет 
человека к той силе, кото-
рая борется с Богом.

То есть слово — не про-
сто единица речи, а ду-
ховная сущность. Но что-
бы это понять, нужно ве-
рить в Бога и знать, что 
есть сила, которая с Ним 
борется. Много ли таких 
людей? Видимо, пока не 
очень, хотя число их в 
России явно растёт. Но 
растёт и число поклонни-
ков радикальной свободы. 
Найти компромисс в этой 
ситуации трудно. Оттого 
и появляются законы, ко-
торые, увы, пока не при-
носят особого эффекта.

РАЗГОВОР БЕЗ СУЕТЫ

О свободе 
выражений

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

Задавайте вопросы,
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645, info@saonews.ru, redaktor-2017@yandex.ru 

Кадр из фильма «Хождение по мукам»

Кадр из фильма «Второе зрение»
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СКАНВОРД

По горизонтали: Статистка. Сок. Ровесник. 
Фаэтон. Рюкзак. Околоток. Колос. Месиво. 
Окрас. Рок. Тамара. Мера. Омут. Кафе. Ата-
ка. Арктика.
По вертикали: Карикатура. Колымага. Со-
рока. Сирокко. Кама. Уфа. Фломастер. Аре-
на. Лес. Эпос. Сонет. Тире. Оговор. Кокон. 
Кокарда. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли 
очередной 
номер газеты?  
Звоните! 
Телефон отдела
доставки: 
(495) 681-3970

№45 (365) декабрь 2017 год

Дорогие наши читательницы, 
присылайте свои лучшие фото!

И напишите несколько слов о себе: чем за-
нимаетесь, чем увлекаетесь, о чём мечтаете. 

Лучшие снимки будем публиковать в газе-
те. К концу года через голосование на сайте 
газеты подведём итоги. Победителей ждут 
сюрпризы.

Наш фотоконкурс проводится и в соц-
сетях — окружных и районных. Все фото, 
не вошедшие в газету, пуб ликуются в паб-
ликах. Можно оставить там свои коммен-
тарии и лайки. Это будет учитываться при 
подведении итогов конкурса. 

Удачи! 

На самом деле нормаль-
но думать, что вы умнее 
окружающих, главное — 
не вслух.

Хирург-трансплантолог Ива-
нов по дороге на работу дела-
ет три пересадки.

В конторе допущена грубая 
ошибка, имевшая ужасные 
последствия. Разъярённый 
начальник вбегает в комна-
ту и хватает подчинённого 
за грудки:
— Кто-то из нас двоих иди-
от: или вы, или я!

Подчинённый (спокойно):
— Шеф, разве вы с вашим 
опытом и предусмотри-
тельностью могли принять 
на службу идиота?

Дирижёр оркестра получает по-
сле концерта записку: «Я не ябе-
да, но вон тот рыжий детина с 
усами бьёт в барабан только тог-
да, когда вы на него смотрите!»

Мальчик спрашивает у отца:
— Папа, а почему 8 Марта в ка-
лендаре красным цветом вы-
делено?
Отец отвечает с надрывом 
в голосе:
— Это цвет нашей мужской 
крови, сынок!

АНЕКДОТЫ

Актриса Татьяна Арнт-
гольц рассказывает, что 
в детстве она и её сестра 
Ольга были сладкоежка-
ми. Любили торты, мо-
роженое. Сейчас для них 
эти лакомства — запрет-
ный плод. Актриса так-
же избегает белого хле-
ба, копчёностей, жирных 
продуктов, соусов и ста-
рается больше пить зелё-
ного чая.

В семье Татьяны часто 
готовят салат, который 
помогает поддерживать 
фигуру в норме и хорошо 
утоляет голод.

Первым делом нужно 
отварить два яйца. Рук-
колу можно на рвать, 
а зелень петрушки и 
укропа мелко наре-
зать. Теперь нужно наре-
зать пару помидорин, 
столько же свежень-

ких огурчиков, сладкий 
перец, сладкий красный 
лук. Отваренные яйца 
разрежем на кусочки, со-
единим с зеленью и ово-
щами и перемешаем.

Теперь займёмся кре-
ветками. Примерно 500 
граммов очищенных кре-
веток обжарим со специ-
ями и добавим в салат. 
Заправкой будет оливко-
вое масло или бальзами-
ческий уксус. Впрочем, 
можно использовать и то 
и другое.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям 
в СМИ

Овощной салат с креветками 
от актрисы Татьяны Арнтгольц
ЗВЁЗДНЫЙ 
РЕЦЕПТ

Ждём фото красавиц по адресу: 
info@saonews.ru  Формат: jpeg. 

Быть всегда 
в форме

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы для публикаций
(495) 681-3645, info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

Мария помогает людям 
быть здоровыми

Я совсем недавно переехала в САО, но 
уже успела обзавестись новыми друзьями 
и увлечениями. Я профессиональный дие-
толог — помогаю людям бороться с лиш-
ним весом и психологическими проблема-
ми, занимаюсь йогой, воспитываю чудес-
ного сына, люблю много путешествовать 
и вдохновлять окружающих людей на свер-
шение подвигов.

ФОТОКОНКУРС 
«ДЕВУШКА С СЕВЕРА»

Что читают в САО
Отдел общественных 

связей Дирекции куль-
турных центров столи-
цы составил рейтинг 
книг, которые жители 
САО чаще всего брали 
почитать в библиотеках 
 округа.

Ли дером рей т и н га 
остаётся писатель Евге-
ний Водолазкин — ав-
тор романов «Авиатор» и 
«Лавр». По-прежнему по-
пулярны у читателей ли-
деры рейтингов прошлых 
сезонов «Зулейха откры-
вает глаза» Гузели Яхи-
ной  и «Шантарам» Гре-
гори Робертса. 

Однако в ноябре в рей-
тинг ворвались новички 
— это американская пи-
сательница Сара Джио 
с романом «Тихие слова 
любви» и норвежский ав-
тор детективов Ю Несбё 
с его уже знаменитым 
«Снеговиком» о детекти-
ве Харри Холе. Интерес к 
«Снеговику» у читателей 
Северного округа связан 
с выходом одноимённого 
голливудского фильма с 
Майклом Фассбендером 
в главной роли.

Мария ГУСЕВА

ИНТЕРЕСНО ЗНАТЬ

Все новости округа
ежедневно на сайте 
severstolici.ru
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